DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR PROPIETARIO VICENTE SAENZ OFICINAS DE DIRECCION Y ADMINISTRACION

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO ACTUALIDADES

DIRECTOR INTERINO CARLOS JINESTA

Año II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MIERCOLES 17 DE AGOSTO DE 1921

NÚMERO 566

## Arrebatados por el hambre, marchan seis millones de Rusos sobre Moscow, que tiembla ante el Ejército de los Miserables

LOS RUSOS DESESPERADOS

Berlín.—Se ha recibido un despapacho diciendo que "Izvestia" órgano de los comisarios bolsevicos de Moscow, declara que hay seis millones de rusos que vagan arrebatados por el hambre, y se dirigen a Moscow en demanda de paz. Los Comisarios se hallan conturbados, pues ésta es la crisis más grave que se les puede presentar. No escrisis de pelea y batalla, sino de desesperación popular.

El parte referido agrega que el órgano bolsevico da la noticia de que la vanguardia de ese ejército desarrapado e inerme, pero formidable, ha llegado a Tamboff y ha arrollado a los soldados del Soviet, asaltando las tiendas y almacenes, capturando cuanto encontraron comestible en calles y casas, y hasta los del Cuerpo de Bomberos de la ciudad.

Lo más grave para los jefes rojos

llos del Cuerpo de Bomberos de la ciudad.

Lo más grave para los jefes rojos es que los soldados de Troski se negaron a disparar contra el pueblo hambriento.

Moscow tiembla ante la visión del ejército de los miserables. La nueva aristocracia bolsevica teme al pillaje y a la muerte a manos de los campesinos furiosos.

#### PROCLAMA MUNDIAL.

Washington.-Todavía no se di-Washington.—Todavía no se di-ce en los departamentos qué día será expedida la proclama de Mr. Harding en que, cumpliendo la re-solución congresional, declara-mundialmente y técnicamente el estado de paz entre los Estados Unidos y los países centrales de Europa, que un día fueron Impe-rios de Alemania y Austria Hun-oría.

rios de Alemania y Austria Hungría:

Hay que preparar con cuidado ese documento, por las diversas cuestiones de diplomacia y legislación que ha de abarcar.

Es probable que Mr. Harding firme la proclama dentro de diezo doce días, y en la Nueva Inglaterra donde pasar unos de asueto.

#### HAN SIDO DESTRUIDAS LAS CIUDADES DE NEW YORK

Y WASHINGTON, EN TEORIA

New York,—Tres escuadrillas de aviones de bombardeo han realiza-do una operación de ataque sobre las ciudades de Washington y New

York.

El Brigadier Mitchell, jefe de la división aérea ha dicho que las dos ciudades con todos sus fuertes y cafiones han sido destruídas en teoría, por esos aviones que desde ocho mil pies de altura han podido impunemente echar toneladas de metralla y dinamita sobre las zonas urbanas.

urbanas.

El reciente simulacro de la Armada en la bahía de Chisapeake ha demostrado que los aviones pueden dirigir perfectamente sus proyectiles desde granfelevación.

#### merecida Distinción

El Gobierno de Honduras ha hecho una distinción mereci la en el distinguido doctor don Rodolfo Espinosa, emigrado nicaraguense que se ha radicado en aquel país hermano.
Al efecto, según telegramas recibidos aquí en estos días, el doctor Espinosa ha sido nombrado n spector General de Hospitales de la República.

## MAS DESEMBARCOS EN ANATOLIA

## HARDING Y EL ESTADO DE PAZ UNIVERSAL

LACIONES CON HISPANO-AMERICA

Madrid.—Continúa la prensa ocu-pándose preferentemente de diver-sos proyectos relacionados con el estrechamiento de relaciones con Hispanoamérica, a propósito de la celebración inminente del centena-nario del Perú, y la próxima del de Mélico.

Hispanoamérica, a propósito de la celebración imminente del centeganario del Perú, y la próxima del de Méjico.

El regreso de diversos miembros de la comitiva del infante don Fernando, después del recorrido por la América del Sur, contribuye también a que constituyan actualio, de de come de la comitiva de de la comitiva de la come de la comitiva de la come de l

EL ESTRECHAMIENTO DE RE- | allí los frutos del ahorro de los emi-

allí los frutos del ahorro de los emi-grantes.
"El Tiempo", solicita hoy que el gobierno crea inmediatamente ca-jas de ahorro del Estado y otras instituciones de crédito que reem-placen a las casas de préstamos privadas que esquilman al pueblo. También se adhiere a la campaña que se generaliza en la prensa espa-nola contra la lotería y a favor de inculcar al pueblo por todos los medios la virtud del ahorro,

LOS BULGAROS PROTESTAN

Sofía.—Agencia búlgara publica una nota oficiosa protestando con-tra la petición interaliada de licenciar el ejército en menos de dos meses y su transformación en un

PARAGUERIA

## La Japonesa

25 v. al Sur de El Cometa Acaba de recibir

200 DOCENAS de PARAGUAS

de todos tamaños, grandes y pequeños, que vende a bajos precios, por docenas y al detal.

M. REGO

ejército de voluntarios. La nota de-clara que el ejército actual no tras-pása lo previsto por el tratado de paz, añadiendo que la comisión con su petición, ha impresionado malamente al público y a la prensa búlgara, que espera que el licencia-miento se efectue por etapas, a fin de que el país no fuera privado del ejército en un momento.

LAS INVESTIGACIONES SO. BRE LO DE HAITI

Washington.—El Comité del Se-nado que está recibiendo las protes-tas contra la ocupación militar continuada de las fueras norte-americanas, hará una visita a Santo Domingo y Haití para investigar las condiciones allí, después de terminadas sus labores en esta ciudad.

terminadas sus labores en esta ciudad.

El testigo Ernest Angell, representante de la Sociedad pro-Independencia de Haití y Santo Domingo, ha pedido que se llame a cierto número de testigos para probar acusaciones que él y otros han presentado de que se han cometido graves excesos militares individua-les, de que el acuerdo de ocupación se obtuvo por medio de la coerción y que los actos del Gobierno de los Estados Unidos han perjudicado la reputación de Haití y Santo Domingo ante las repúblicas suramericanas.

JAPON SE DESARMARA... Tokio.-El Ministro de la Guerra está averiguando cuánto se podrá reducir el ejército. Hay el plan de prepararse para reducir los arma.

DUDA DE LA POSIBILIDAD DE LLEGAR A UN ACUERDO

DE LLEGAR A UN ACUERDO
París.—Se cree saber que la comisión de expertos encargada de
examinar la cuestión del reparto de
la Alta Silesia terminó virtualmente sus trabajos. Dudando de la posibilidad de llegar a un resultado
unánime, los expertos decidieron
remitir al Consejo Supremo una relación exponiendo las diferentes
soluciones sugeridas, con los argumentos favorables y desfavorables
hechos en el curso del trabajo. Se
deja al Consejo Supremo que adopte la posición que considere oportuna,

#### APRESARAN EL BARCO TURCO

Atenas.—Los barcos de guerra griegos han recibido orden de apresar al vapor turco Guldjemal. que salió de New York el 23 de julio, según informa el periódico Nestina. El mismo periódico asegura que el Ministerio de Marina recibió informes de que el Guldjemal lleva un cargamento de municiones destjuado a los nacionalistas surcos.

MAS DESEMBARCOS EN LA ANATOLIA

Londres.—El Daily Mail recibe un despacho de Constantinopla di-ciendo que los helenos han desem-barcado por tres puntos en la Ana-tolia para cortarles la retirada a las tropas de Mustafá.

NO SERA EN NOVIEMBRE LA GRAN REUNION MUNDIAL

Washington.—Aceptado por las principales potencias del mundo el plan de Harding, se discute ahora entre los gobiernos la fecha en que se ha de iniciar la convención para el desarme, el arreglo, de la crisis del Pacífico, etc.

Parece que Inglaterra yotras na ciones creen que el noce de noviera de la crisis de la cri

EL PACIFICO DEBE SER UN

MAR TRANQUILO .....

ondres.—"El Times" dice que según sus — El Times' dice que según su soticias el gobierno del Mikado llevará a la convención del desarme, un plan determinado. El Japón, según "El Times", quiere que se declare la libertad de navegación etc., en el Mar Pacífico, y que se acuerde no fortificar las islas estratágicas situadas entre Acid estratégicas situadas entre Asia y

# CARBON DE PIEDRA de Costa Rica

UNICOS AGENTES DE LAS famosas MINAS del TABLAZO

## EXISTENCIA SIEMPRE CUALOUIER

HAGA SUS PEDIDOS A

Rica Commission Co.

SAN JOSÉ

## Agasajos al Ministro de España

El I3 del corriente fue recibido por el Presidente de Honduras, con la solemnidad del caso, el Excelentísimo señor Ministro de España en Centroamérica, don Pedro Quartin y del Saz Caballero, cruzándose elocuentes discursos. Por la noche, el Poder Ejecutivo le obsequió con un espléndido banquete y un concierto de gala.

## EDITORIAL

## STERCOLERO

Al país se le habló de regeneración. Alarmados todos con las malas prácticas, se proyectó un vida de orden, de progreso, de rectitud. Cansados de negocios turbios y de funestas combinaciones políticas y comerciales de los círculos que viven como ostras, pegados a todas las Administraciones, se esperaba que ostras, pegados a todas las Administraciones, se esperaba que desaparecieran los grandes privilegios y las grandes inmoralidades. Desgraciadamente no ha sucedido est. Y es porque el problema nuestro no estriba en el cambio de tal o cual funcionario, en el nombramiento de determinados personajes, más o menos hábiles. El mal está en el ambiente. Se respira corrupción. En los asuntos de la vida corriente y en las grandes cuestiones del Estado, se advierten las sombras del mal, envolviéndolo todo. Se hábla de responsabilidades, y éstas sólo se exigen a los menos culpables, a los que se ven obligados a trabajar para aleanar el pan de sus hijos y que no han perdido su dignidad porque desde el fondo de su alma combaten las malas prácticas establecidas, o a los que no pueden pagar una defensa brillante. Se predica moralidad, y los llamados a dar el ejemplo son los que, desde sus altas posiciones y valiendose de todos los recursos con que cuentan para el logro de sus ambiciones y aprovechando la pobreza reinante y la falta de apoyo que hay entre nosotros para el verdadero mérito, imponen exigencias mezquinas a los necesitados, y rechazan a los que no pueden ser aduladores y logreros.

Se pidió en todos los tonos que se pusiera un dique a los grandes filtraderos del Tesoro, y que los convenios indecorosos fueran ya cosa de tiempos idos, y con dolor vemos que sufre a cada pasos la dignidad nacional y se formulan contratos que da verguenza examinarlos. Concesiones y concesiones a compañías poderos/simas que han causado la ruina de otros países, más o menos disimuladas para que el público no las conozcabien, y cuyas campañas mueven profesionales que no vacilan en ponerse en abierta oposición con la conveniencia nacional. Hay funcionarios que toman con más empeño la solución de determinados asuntos, que los mismos interesados. Contratos repudiados en otros tiempos reviven en condiciones nada favorables. Los Despachos están llenos de solicitudes de privilegios que llevan por única credencial un alarde de patriotismo en que ya nadie puede creer. Los asuntos petroleros están ya muy oscuros y muy complicados. Las compañías, que disponen de millones y de millones de dólares, porque el combustible es el problema mundial, pagan sus campañas con largueza y pueden obtener opiniones autorizadas en su favor; y en cambio, el país casi no tiene quien salga en su defensa.

Por lo general, en esos asuntos sólo hablan las mismas em Por lo general, en esos asuntos solo nadar las inistas empresas por medio de sus agentes y no vemos por ninguna parte la opinión desinteresada de nuestros estadistas y pensadores. Se discuten con frecuencia concesiones que hasta el último ciudadano califica, con justicia, de ruinosas para la nación. En los denuncios, hay sórpresas alarmantes. El territorio se da en proporciones que nunca hubiéramos imaginado, y en condiciones nada ventajosas. Con pretexto de impulsar el desarrollo agrícola, se deja en manos de unos pocos la explotación de la mitad del país, mientras la mayoría de los ciudadanos carecen del apoyo necesario para trabajar y soportan, no sabemos como, una situación que aprovechan a su antojo, los grandes responsables, los que en todos los tiempos dominan los negocios públicos, los que hacen los Gobiernos y los derriban cuando así conviene a su beneficio, y después, tocan los resortes políticos para dejar la responsabilidad de los acontecimientos a los que no tienen culoa alguna y que caminan arrollados por la naturaleza de su trabajo y la desgracia de la pobreza que no puede dar verdadera independencia. dera independencia.

Sucede por lo general, que es difícil ver lo que significa la conveniencia pública, porque el oro se encarga de hacer aparecer con aspecto beneficioso lo que en el fondo no es más que un negocio turbio y repugnante. Y así, se desvía la opinión para juzgar quienes son los que hablan por cariño al país, y por la vanidad de alzar bandera de decoro aunque la conveniencia de los poderosos provoque la protesta de los irresponsables.

Ese afán de lucro que priva en ciertos círculos viciados, ese deseo de riqueza rápida, aunque para obtenerla haya que pasar por todo y sobre todos, esa ambición desmedida de nuestros politiqueros que lo embrollan todo a costa de la conveniencia pública, esos profesionales que defienden sólo indignidades, esos falsos prestigios puestos al servicio de las malas causas, esa injusticia con que se castiga aquí a los pequeños, esos códigos que falsos prestigios puestos al servicio de las malas causas, esa injusticia con que se castiga aquí a los pequeños, esos códigos que son redes para los incautos y que a la larga sólo sirven para proteger iniquidades, porque el éxito no depende del que lleve la justicia sino del que pueda disponer del consejero más hábil; ese desprecio que hay por el verdadero mérito; y por la virtud y la austeridad; ese constante encumbramiento de indiscretas mediocridades, relegando al olvido a los competentes y modestos; esas campañas de insultos sin conocer bien la actuación de los individuos; ese desdén con que se miran los asuntos del Estado por los llamados a ilustrar honradamente el criterio de los pueblos; toda esa serie de irregularidades y de flaquezas tiene al país sumido en el cáos, sin orientación alguna que mueva a alentar la más leve esperaza y confundiendo responsabilidava a alentar la más leve esperaza y confundiendo responsabilidades y torpezas en un contubernio difícil de calificar.

La seguridad nacional y el prestigio de las instituciones exigen que ahora que se ventilan asuntos de trascendencia para la suerte del país, se ilustre el criterio público por los más capaces, señalando los grandes peligros que se ofrecen con los negocios oscuros, con tanta complicación internacional, con la desidia que hay para resolver las cuestiones de positivo provecho, y dándole una orientación segura a los problemas nacionales, ya que los directamente obligados a ello están empeñados en seguir caminos nada recomendables o no se encuentran competentes para dirigir los asuntos del Estado.

## Quería arrojarse a un río

Eusebio Montero, persona que padece de enajenación mental, tra-tó ayer en la mañana de arrojarse al río María Aguilar, por el cami-

nd rio Maria Aguilar, por el cami-no de Desamparados.

Se subió al bastión del puente, pero hacia un extremo, donde hay arboles, sobre los cuales cayó que-dando prensado entre las ramas. Esto le valió, para que no se ma-

Esto le valic, para que no se ma-tara.

Algunas personas que pasaron por allí le prestaron auxilio y le condujeron a la casa. Les costó al-gún trabajo hacer esto, pues el infeliz demente estaba propuesto a arrojarse al río para quitarse la vida.

## Fiesta social en Villa Colón

Muy animadas estuvieron las estas cívico patronales en Villa Colón, verificadas ayer,

La nota sobresaliente de tales festejos fué el baile social que se dió en los salanes de la escuela, al que concur se n muchas señoras y senoritas

señoritas
Hicia de recibidoras en ese
baile señoras, doña Emilia de
Warn, doña Brigida de Mc.
Klean, doña Isabil y doña Cristina
de Castro G, doña Caridad de Chavaría y las señoritas Amalia
Echeverría, María Rojas Bennet,
Ester Elizondo y Trina Arguello.

## UN FELIZ!

Lo que decta un bnrgués:

"¡Soy un hombre feliz! Me levanto a la hora que me viene en deseo; como lo que quiero y cuando quiero. Todo lo he hecho: he jugado a los dados; con exceso, he tomado luor. Conosco los suaves adormecimientos que causan la morfina y el haschich. Más de una vez el ajenjo o el éter me han transporta de en muelles literas a islas de seda, de rosa y de pájaros que cantan cantos de olvido. He conquistado a mujeres de gran renombre. En varias ocasiones me he batido en duelo con conspicuas personalidades y... birry!, las he dejado tendidas en el suelo: ¿Qué me falla? Nada; nada. Mis dedos han lucido los anillos de más precio. Me mudo de traje cuatro veces al día y tengo sirvientes para peinarme, para lavarme los pies y para hacerme reir. No he sufrido privaciones, no; nunca me he atiborrado de libros ni he llorado jamás. rado jamás.

¡Soy un hombre feliz!"
Y un visitante que le ota, escribió en su libreta
de apuntes, con grueso lápiz rojo:
".....0 un grande infiliz".

CARLOS JINESTA.

## Representará a Costa Rica

Se nos informa que el Gobierno nombrará a don Juan Francisco Paredes, Ministro de Relaciones Exteriores de El Salvador, como En viado Extraordinario y Ministro Plenipotenciario en Misión Especial

ante el Gobierno de México, a fin de que represente a nuestro país en los festejos del Centenario de la Independencia de aquella Repúbli-

### Un informe a Gobernación

La Municipalidad envió el infor-me a la Secretaría de Gobernación que le fué solicitado sobre las refor-mas al Reg. de cañeria con motivo de la introducción de los medidores

de la introducción de los medicores de agua.

Estos serán colocados dentro de poco tiempo en todas las casas comerciales y por último en todas las casas particulares.

Con eso de los medidores, lo más probable es que el vecindario tenga que pagar mayor cantidad de dinero en impuestos, pues se cobrará conforme se gaste el líquido.

### De Relaciones Exteriores

El Ejecutivo acordó crear en la ciudad de Toledo, Estado de Ohio, (Estados Unidos) un Consulado, y nombrar para desempeñarlo ad honorem, al señor don Felipe Mo-lina Larios.

## Boda Patterson-Castro

Hemos tenido el honor de recibir

Hemos tepido el honor de recibir una atenta y elegante esquela en que don Teodosio Castro nos participa el próximo matrimonio de su hija Georgina con el señor don Chester M. Patterson.

En la misma esquela Mr. y Mrs. Alexander Clark Patterson noshacen muy atentamente la misma participación que agradecemos mucho permitiéndonos saludar muy atentamente al nuevo y disringuido hogar.

### ¿El Dolphin traerá nuevas sobre la cuestión de Coto?

Así parece, según decires de la calle.

No sería extraño que viniese algún mensaje o cosa parecida para don Julio.

Muchos atribuyen la llegada del crucero Dolphin a la pronta solución de Coto.

Veremos si de la llegada del crucero resulta algo sobre el particular.

Por el momento dejemos el rumore en cuarentena, no vaya a ser que la sorpresa se desvanesca o bien pudiera suseder que sea deotro carácter.

I Tantas sorpresas nos hanllegado en estos últimos años, que no es de extrañar que el Dolphin encierra una nueva para nosotros!....

## Agasajos a don Justo A. Facio

Con motivo de ser hoy el día de sus días, será agasajado don Justo A. Facio, por sus amistades.
Al efecto. en el Liceo de Costa Rica, donde es Director, se le obsequió con una fiestecita.
Hoy en la noche, un grupo de amigos le obsequiarán una comida.
Nosotros le saludamos muy atentamente en ese día de sus días.

DIA A DIA

## Alumnos del Liceo de Costa Rica festejan a su Director Sr. Facio

y los profesores le ofrecen una comida en el dia de hoy

POR BILLY MIRKY

Celebran hoy alumnos y profesores del Liceo de Costa Ri-ca este día, como tributo de simpatía a su director, el señor don Justo Facio. Aún cuando por convicción adversamos toda manifestación que posea algun tinte servil, ésta del Liceo de Costa Rica, por la espontaneidad y justicia que la acompañan queda descartada de servilismo. Bien merece una atención en el día de su onomástico, quién con celo y afecto háse preocupado inlensamente por el bien de un establecimiento donde se preparan en cidadores del menora.

lensamente por el bien de un establecimiento donde se preparan os ciudadanos del mañana.

El Liceo de Costa Rica es plantel digno de toda atención, aún cuando hombres del Gobierno, en el afán de hacer, cada vez, la vida del trabajo más muelle y de sustraer fondos a la Instrucción Pública para aplicarlos a otros objetos, hayan pretendido votar carga eliminando la instrucción secundaria nacional que se estableciera en Costa Rica hace muchos años. Si ella no ha dado todo el fruto que el país ha menester, débese, sin duda, a la pobreza de espíritu en nuestros hombres dirigentes, incapaces para establecer reformas convenientes a la salud nacional. Esa apatía y doles farniente constituve la broma letal cional. Esa apatía y dolce farniente constituye la broma letal que carcome hondamente la existencia de este pueblo geográfi-

que carcomelhondamente la existencia de este pueblo geográficamente hermoso.

Decimos que la fiesta de los alumnos y profesores del Liceo de Costa Rica es justa, porque somos testigos de la importante labor desempeñada por el señor Facio. Hace dos años, cuando él se hizo cargo de la dirección del Liceo, llegamos a juzgar que el señor Facio, sirviéndose de influencias políticas fáciles, buscaba un acomodamiento para gozar sus días con buenos rendimientos y apariencias de trabajo. El tiempo y los resultados han probado que el señor Facio no es de los pulpos que invaden la nación. Con puntualidad y empeño ingleses le hemos visto trabajar por el mejoramiento de un colegio que recibe cerca de quinientos jóvenes. Al hacerse cargo el señor Facio de la dirección del Liceo, existían manifestaciones completas de anarquía en lo que a la disciplina se refiere; y lo que era peor, una tendencia a la patraña, bambolla o humbug, en cuanto a los estudios. Los alumnos cursaban sus años a la buena de Dios, con detrimento propio y con fraude a los padres de familia y a la sociedad. El mérito del señor Facio ha consistido en saber limar el humbug y en su empeño constante para llevar a los alumnos hacia el templo del honor y la cultura. No decimos que el Liceo de Costa Rica no haya sido en otras épocas un establecimiento recomendable, pero es un hecho incontrovertible que al tomarlo a su cargo el señor Facio existían grandes irregularidades que ya han desaparecido. El señor Facio es un hombre que puede exhibir una evolución favorable—cosa rara en este país—y por esto creemos bueno, todo tributo tendiente al reconocimiento y justo estímulo.

## TEATRO VARIEDADES

MIERCOLES 17 DE AGOSTO - A las 7 p. m Siguen los Episodios 10, 11 y 12 de la Serie

## ELPELIGRO OCULTO

A las 8.30 p. m. - DESPEDIDA de la Compañía de Variedades

FREGOLI-VARGAS

## **Candidatos** para munícipes

Hoy en la mañana fuimos informados acerca de los proba-bles candidatos para regidores en esta capital, los cuales serán electos en el mismo día en que se elijan los diputados al Con-

greso Constitucional.

Se dice pues, que en esas probables candidaturas figuran los nombres siguientes: Propie-tarios: Lic don Carlos Orozco Castro, don Eduardo Castro Saborío, don Alejandro Sala-zar, Lic don Guillermo Carranza Solís, don Andres Bosa Ca-ne, don Alfredo Quirós Palma

y don Cirilo Martín.

Para suplentes: don Dacio
Quiròs, don Manuel Emilio Ma-

## Nora

El domingo fué presentada a la pila bautismal por el caballero don Miguel A. Castro y la señorita Alicia Andreoli, la encantadora primogénita de los estimables esposos don Victor Jiménez y doña Arabela de Jiménez. Recibió la simpática chiquitina el nombre de Nora de los Angeles; vayan para ella nuestros más sinceros votos por su ventura y para sus dichosos papás nuestro saludo más atento.

#### De Comisarías

Un sujeto González tuvo la osadía de robarle un San Benito a Hortencia Rojas, quien ha demandado al sacrilego de González por nurto, allanamiento, falso testimonio y falta de respeto para con las imágenes del culto.

—Ya apareció el autor del robo de la topalla de Basilia. Este era umarido, quien la había empeñado en el Monte Nacional de Piedad.

—Buenaventura Hidalgo ha demandado a Carlos Brabati por cuanto que un hijo suyo le quebró una urna que valora en 19 colones.

### Lo que se exporta

Bl vapor "Cuba", que zarpó de Puntarenas con rumbo al Norte, llevó 124 sacos de tierra mineral, 257 sacos de café oro, 98 sacos de cacao, 14 cajas de confites, 3 cajas de galletas y 2 cajas de queso del país.

—Bl vapor "Ulfa" que zarpó de Limón con destino a New York, llevó 41669 racimos de bananos, 1600 sacos de azúrar, 204 de cacao, 111 cajas de limones, 4 cajas de sulfato de quinina, 11 caja de oro en monedas americanas, 2 paquetes de oro en barras, 3 cajas de plata y 2 cajas de carey.

#### Notas Cortas

Ayer tarde dejó de existir en esta ciadad el niño Miguel Quesada. A la familia doliente le cavia.nos nuestro sentido pésame.

— Una sirviente de la casa del joven don Francisco Rojas le hurtó a éste un valioso violín que el perjudic ado valora en cincuenta colones.

perjudicado valora en cincusta colones.

—Bn la esquina del Parque Central ocurrió un incidente en-tre un chofer y un empleado pú-blico, quienes, por cuestiones va-ladíes se dieron de puñetazos. La policía arregló el osunto.

#### Baile de mañana

En la residencia del caballero don Diego Povedano se efectuará mañana jueves un simpático baile social que un grupo de amigos del distinguido joven don Alberto Oreamuno le obsequiava con mo tivo de su próximo viaje de estudio a los Estados Unidos,

Integran el Comité los jóvenes don Manuel Enrique Velázquez, don Bernabé López, don Roberto Fernández y don Jorge Alvarado Por los preparativos que se hacen no dudamos que esa hermosa fiesta social resultará muy brillante.

## MMM BURBUR BURBERS BURBER MISSE TEATRO ACTUALIDADES

SALON DE MODA

MAÑANA, Jueves 18! — ¡COLOSAL ESTRENO!

Fox Film presenta a GEORGE WALSLA

enALTASFINANZAS

PRECIO 6 0-50

El Profesor don RICARDO JIMENEZ amenizará las Funciones en este Teatro.

gas Araya y don Eduardo Suscríbase A LA PRENSA Zamora Ulloa.

## A los nuevos

#### suscritores

Suplicamos a todos aquellas personas que pidan nuevas suscriciones a nuestro diario, se sirvan indicar con toda claridad la dirección a fin de que el periódico les llegue con regularidad.

Es el deseo nuestro dar un servicio de circulación de pri-

mer orden para corresponder al favor que el público nos ha dispensado aumentando considerablente nuestras listas de suscritores.

### De Teatros

VARIEDADES

Continúan los triunfos de Fregoli-Vargas y sus pequeños

Las representaciones que se dan en ese Teatro por la Com-pañía Vargas son muy llamati-vas y dignas de ser presencia-das por la culta sociedad capitalina.

La pequeña María Teresa, con su vocesita argentada, si-gue siendo la mimada del pú-blico.

En las primeras tandas se está reprisando la gran serie de "El Peligro Oculto" que ha causado sensación por sus epi-sodios emocionantes.

#### ACTUALIDADES

Ayer se reflejó en la panta-

Ayer se renejo en la panta-lla de este Teatro de moda. la grandiosa film "Sangre Noble". Hemos notado que las fun-ciones del Actualidades son muy escogidas para satisfac-cion del numeroso público que concurre todas las noches.

Para estos dlas se preparan hermosos estrenos de arte.

## Intentaron robar en "La Uvita"

Hoy como a la 1 h. el po-licía de línea sorprendió a un sujeto sospechoso que intentaba forzar una puerta de la pul-pería "La Uvita". Interrogado el motivo por lo que lo hacía, respondió que era el guarda de dicho establecimiento, pero el propietario de éste lo desmintió. El sujeto ha cafdo en varias contradiciones por lo cual se encuentra a la orden de los Detectives.

#### El asunto Pavimentación

#### de calles

La Municipalidad, en vista de que el asunto de la pavimentación de las calles, es un negociado de importancia para la localidad, acorimportancia para la tocanidad, acordó convocar, por medio del señor
Gobernador de la provincia a una
sesión extrraordinaria a la que serán invitados muchos elementos del
comercio, con el fin de que tomen
parte en la discusión de ese pro-

parte en la discusión de ese proyecto.

La propuesta, como es sabido,
fué hecha por los señores Piza e
hijos, quienes se comprometen a
pavimentar por el sistema Wilite,
2012/50 metros cuadrados cobrando
por ello la suma de 500 mil dólares,
en once abonos anuales.

en once abonos anuales.

Para pagar esta suma, la Municipalidad tendría que crear un nuevo impuesto denominado "Impuesto de Pavimentación teniendo los
vecinos que pagar dos colones cincuenta céntimos por cada metro lineal de frente, durante el primer
año, y en los diez restantes, un colón.

### El Almirante y don Julio

Ayer tuvieron una larga conferencia en la Casa Presiden-cial, el Almirante Morgan y

don Julio Acesta.

Se nos informa que la conversación duró bastante tiempo y que se cambiaron allí mu-chas impresiones.

Se habló de todo un poquito, dicen los que creen estar enterados de esa entrevista. Dichosos los que saben to-

das estas cosas!....

## Por la Agencia

Allí se tramitan nadalmenos que 106 solicitudes de pensiones alimenticias lo que demuestra la labor de esa oficina y la crisis conyugal que reina ahora.

Aver tarde una tal Ramona Alvarado hirió levemente en un brazo a una joven de apellido Solano por haberle arrebatado el cariño de su media naranja. La broma le valió una regular multa,

—Una sesora de apellido Castro ha sido acusada por varios delitos entre otros de difamación, injurias, robo, riña etc. Ya tendrá para rato.

### Quejas contra escolares

Ciertos vecinos se encuentran molestos con los procederes y escándalos de un grupo de escolares del Colegio Seminario.

Todas las noches, a la salida del plantel, se estacionan en una refresquería cercana donde escandalizan, sin que hasta la fecha se les haya llamado la atención.

Trasladamos esto a quien corresponda.

## Con sangre celebran los desposorios

Nuestro corresponsal en Sabana Grande, provincia del Guanacaste, nos informa del siguiente suceso: en uno de estos días, en casa de Juvenal Barquero se verificaba una fiesta con motivo de un matrimo-nio.

fiesta con motivo de un matrimonio.

Los invitados se dieron cita allí
y, claro está, las libaciones no habían de faltar.

Pronto el licor alteró los ánimos
de algunos mozos, que usan cuchillo al cinto. Uno de ellos José María Picado, no gustó de una broma
pessada y la emprendió contra otro
de apellido Gómez, causándole tres
heridas en el cuerpo.

Hecho esto, se retiró del lugea
amenazando a todos los presentes
que se atrevieran a seguirlo.

## Dos notas

ELECCION DE UNA JUNTA

La Facultad de Medicina convocó a los señores médicos para celebrar sesión extraordinaria el próximo martes con el fin de elegír nueva Junta Directiva del Sanatorio Carit.

Con el nombre de Flora Virginia fué presentada a la pila bautismal una niñita de don Salustio J. Var-gas y su señora esposa doña Claudia de Vargas,

## Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depòsito permunente y exclusivo del famoso VERMICIDA INFAN--TIL, el salvador de millares de, niños atacados del terrible mal de LOM-BRICS. No acepte imitaciones con nombres pareçidos. Exija el único, el legítimo VERMICID a INFANTIL de la BOTICA NACIONAL.

## LA SOCIEDAD | El Belén Quesada | El sensible suceso de ayer tarde AL DIA

VIAJEROS

—Hoy salió para Tempisque en vía de paseo el honorable señor Cónsul de España don Alvaro Seminario. -Regresó a Limón don Abel

Robles.

—Partió para ese Puerto el doctor don Levi Wilson quien estuvo en esta capital en nego-

el exterior el joven don Claudio Gutiérrez Ross.

—La simpática señorita Mar-

garita Brenes regresó a la anti-gua metrópoli.
—Salió para Alajuela la se-norita Hilda Rodríguez.
—Se encuentra en esta ciu-dad la señorita Cristobalina Gallegos.

—Para Limón salió hoy don Juan Abelló donde tomará el vapor Holandés que lo condu-cirá a Barcelona. El señor Abelló regresará dentro de cuatro

-Salió para Limón Martita

niñitas Norita y Aída; don Víctor Manuel Obregón y don Alberto Quijano.

ENFERMOS

Procedente de Alajuela fué trasladada hoy a esta capital la distinguida señorita Sarita Gue-vara quien hace varios días se encuentra muy enferma.

Al consignar tan penosa no-ticia fosmulamos muy sinceres votos porque el cielo le devuel-va la salud a la culta senorita Guevara.

Guevara.

Delicada de salud se encuentra la distinguida dama doña Isabel Guier de Esquivel esposa de don Jorge Esquivel. Formulamos muy sinceros votos por su pronto restablecimiento.

—Continúa mejor de salud

doña Juanito Ortiz v. de Jimé-

nez,
—Se encuentra enfermo el joven don Raúl Velásquez.

#### DEBUT SOCIAL

— Salio para Limón Martita
Mora.
— Regresó de Cartago el Licenciado don Nicolás Oreamuno.
— En Alajuela se halla la senorita Adilia Irías.
— Para el exterior partieron el doctor don José Almaraz; dona Leonor de Espinoza y sus

## RogelioMora Fernández

ABOGADO NOTARIO

CINCUENTA VARAS AL SUR DEL PALACIO DE JUSTICIA 

## DEPOSITO de GRANOS

de Enrique Jiménez D.

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE EL COMETA lla de Zacate de Guinea, a 🥲 7-00 cajuela — Cajé — Arrez — Sal Manteea. Existencia permanente de SOMBREROS DE PITA ecuatoria nos, e llama salvadoreños. - IMPORTACON DIRECTA. TELEFONO 691 - APARTADO 653

DESPACHO PUBLICO DE RECETAS EN LA BOTICA DE LUIS ROJAS CORRALES 100 varas al Norte de la Librería de María v. de Lines

DROGAS IMPOR'TADAS DIRECTAMENTE

Environmentalismentalismentalismentalismentalismentalismentalismentalismentalismentalismentalismentalismentali

POR LA CASA

# Mantequilla

PURA DEL PAÍS

SUFERIOR de

TIENE PERMANENTE APDO. 614. — TELEF. 198

## propiedad de Centro América

A continuación publicamos el proyecto que el Diputado Trejos presentó a la considera-

"Belén Quesada":

Acogiendo la idea lanzada
por el Licenciado don Alberto Echandi en carta abierta al Con greso que publica la Tribuna de hoy, someto a vuestra consideración el siguiente proyecto de ley:

> El Congreso, etc. Decreta:

Artículo 1.- Declárase buena presa de guerra la nave panameña denominada Belén

Artículo 2.-Dicho barco se Unión y se declara propiedad de las cinco Repúblicas centroamericanas por iguales partes.
Artículo 3.—Costa Rica, al corresponder de este modo a la solidaridad que con ella asu-

solidaridad que con ella asu-mieron las hermanas Repúbli-cas del Istmo en el reciente conflicto con Panamá, y al dar es-te paso además con el intento de vincular de una manera positiva los intereses centroamericanos, esperan que en la admi-nistración y tripulación del barco se dé cabida en lo posible por iguales partes a elemen-tos de las cinco Repúblicas Artículo 4.—Esta ley regirá desde su publicación.

#### MENTOLTYMOL

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es efectivo y conforta-ble. Alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinfa-

Para Todos Sirve y en el Hogar Sirve para Todos

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA

BOTICA ORIENTAL

#### CONCURSO DE LA UNION IBERO-AMERICANA

IBERO-AMERICANA

La Unión Ibero Americana cuyo asiento e en Madrel (Calle de Recolotos, Io) ha abier, to un concurso para 1922, a fin de premiar etrabigio que con mayor preparación y acierto desenvuelva el tems, que es el siguiento rican del Gomento de la mespación que acrociante y aproxime los intereses de todo corden entre los diferentes países de nuestra raza?

Los concursantes, al desarrollar libremente el tema en los varios aspectos de su conteni. do social, has de estudiar principal y prácticamente las relaciones económicas y sus aplicaciones comerciales. La extensión de la obra que habrá de estar escrita en español, será de 300 páginas de impresión en 47, como mixiquen place de la obra impresa. Los extabejos serán recibidos hasta el día 31 de marzo de 1922 en la Secretaría de la Unión libro A · e-ricana.

#### **JARABE CHAMBERLAIN**

El mejor remedio para la Tosferina De venta en la Farmacia ELCOMETA 100 varas al Oeste del Mercado

#### PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar hoy a las 20 horas en el Parque Central.

Marcha de los Incas. (Estreno) Baudenck
 El asombro de Damasco, Fautasía, Luna.
 Lieda, Vals. Intermezo, Fonseca.
 La Corte de Granada. Fantasía Chapí.

a) Introducción marcha de forne b) Meditación. c) Serenata. d) Final. Karavan, Fox trot. Olman.

Ayer tarde frente a la casa como sigue: de habitación del señor don Jugaba la pequeña en com-Jerónimo Pages, 25 varas al sur de la esquina de donde mataron al ex-ministro de Gue-rra señor Tinoco, ocurrió un lamentable accidente en el que estuvo a punto de perder la vida la ninita Carmen Montero, hija del señor don Nicolás Montero. El hecho ocurrió

pañía de otros niños en la acera de la casa antes menacera de la casa antes men-cionada. Cuando más entreteni-da estaba cayó al caño, re-cibiendo un terrible golpe que la dejó sin sentido. Fué auxilia-da por algunos vecinos, pero su estado sigue siendo muy delicado. BRUCE

# Dr. Constantino Herdocia Médico Cirujano de la Facultad Médica de París

Ur. Constantino del'uocia, de la Facultad Médica de París
ENFERMEDADES DE LOSOJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA
CONTIGUO Al Variedades — Horas: 10 a 11.30 a.m. 2 a 5 p. m. — Teléfi. 1443

#### LA MODA

TIENDA DE CALZADO

SANTIAGO SABATINO

Materiales de primera e importación directa — Calzado para Señoras, Señoritas y Caballeros — Garantizado.



CALLE DE LA ESTACION AL ATLANTICO

TALLER DE MODAS

### ESTER Y MARIA LUISA CAMACHO

PROCEDENTES DE LA CAPITAL DE COLOMBIA

Tienen el honor de ofrecer a esta culta sociedad sus trabajos en modistería plizados en distintos estilos, especialidad en vestidos para novia, y vestidos sastre. Enseñanza rápida de corsés, guantes de cabritilisty de seda, somberos inos para señoras y miñas, manitas para saño, fiores artificiales, trabajos artisticos de caña dulce y 1 modistería con toda la perfección que requiere el arte, por método sencillo y exacto.

Calle centra 150 varas al Norts de la Iglesia del Carmen casa contigua a la panaderia del señor Pablo Pochet.

### e principal de la compania de la comp FABRICA DE CAFE

y Cacao Molido

RICARDO DORADO

Se emplean las mejores clases de CAFE y CACAO-La Clientela de esta Fábrica lo justifica Avenida Central — 100 varas al Oeste del Mercado

TELÉF. Nº 804 - SAN JOSE - APAT. Nº 24

#### Obseguio de una Casá un Terreno y un RELOJ ENCHAPADO en ORO

En combinación con la Lotería

que se jugará el 15 de Setiembre próximo A UN COLON LA SERIE DE 4 NUMEROS

DE 4 NUMEROS

Al tenedor del billete que contenga el número igual al del premio mayor, se le entregará la escritura de la casa, libre de gravamen; al agraciado con el número que sea igual al de segundo premio, se hará entrega del terreno, también libre; y al poseedor del número igual al del tercer premio, se le entregará el reloj enchapado, con su correspondiente leontina.

El obsequio es a beneficio del Hospicio de Huérfanosde Cartago y Alajuela

EL RESPONSABLE Eduardo Montealegre C. Apartado 930 — San José

AGENCIAS: Alajuela, Calvo Fer-indez—Cartago Alejandro Bonilla: Puntarenas, Salvador Aránz.

#### Salidas de Correos El próximo viernes a las 8 horas

se despachará correspondencia para Australia, Japón, China, México, San Francisco Cal., Los Angeles, Chicago, San Luis, vía New Orleans; Sud América y Antillas, vía Cristóbal; Inglaterra vía Bristol por medio del vapor inglés "Bayamo".

—El próximo domingo a las 8 h. se cerrarán las balijas de correspondencia con destino a Europa y E.E. U.U. vía New York y Habana, Cuba, que conducirá el vapor inglés "Toloa".

PAQUETES POSTALES

SALIDAS

El jueves próximo a las 14 horas para Inglaterra, vía Bristol; Panamá, vía čolón y Canal Zone, vía Cristóbal.

Cristobal—El sábado 20 a las 9 horas pa-ra E.E. U.U. vía New York.
—Para Alemania el miércoles próximo a las 14 horas por medio del vapor holandés "Grynssen".

San José 15 de agosto de 1921

#### SASTRERIA

R. A. MIRANDA

Toda persona de buen gusto se hace su ropa en este taller Ultimos estilos — Precio moderado PASAJE JIMENEZ

IMPRENTA GREÑAS

## Cerveza TRAI Igualada por ninguno